

pendant qu'à Tombouctou ou pourra bientôt enseigner librement la langue et la religion de la France, voici que la tribu importante des Bambaras établie sur les plateaux de Kita et qui a jusqu'ici résisté à la propagande armée du mahométisme, demande à grands cris des missionnaires. Dans le Vicariat apostolique de Sierra Leone, voici que le président de la république de Liberia accueille, quoique protestant, les Pères avec bienveillance et assure liberté et protection à leurs nombreux catéchumènes.

“ Dans la mission des Deux-Guinées, la première des missions modernes, Mgr Le Berre qui, depuis trente-deux ans, féconde de ses sueurs cette partie de l'Afrique équatoriale, a eu la consolation de bénir une belle église élevée au Gabon aux frais de la colonie; et de voir s'ajouter à la station de Lambaréné deux nouveaux postes, l'un sur la côte, à l'embouchure de l'Ogowé, l'autre dans l'intérieur, au milieu de la paisible tribu des Adoumas.

“ L'antique mission du Congo se relève de ses ruines. Favorisés par la bienveillance de M. de Brazza et des autorités portugaises; les Pères du Saint-Esprit ont fondé deux établissements, l'un au Loango, l'autre à Linzolo, non loin de Brazzaville. Par des miracles de patience et de charité, ils gagnent la confiance des indigènes, et, pénétrant plus loin dans l'Afrique australe, ils forment des centres de chrétienté près du Cunène et dans la région du haut Zambèze.

“ Ajoutons, enfin, que le vicariat apostolique du Zanguebar, sous la direction de son premier évêque, Mgr de Courmont, développe ses cinq établissements déjà existants, et se prépare à de nouvelles conquêtes dans l'intérieur.

“ Au milieu des congrégations qui font dans le noir continent l'œuvre de l'Eglise, nous ne saurions laisser dans l'ombre la Société des missions africaines de Lyon

“ Fière des traditions de dévouement que lui a léguées son saint fondateur, Mgr Marion de Brésillac, elle multiplie partout les œuvres de son zèle.

“ Elle est bénie en Egypte avec ses dispensaires et ses écoles; elle est connue et aimée dans la grande ville noire d'Abéokouta, à Lagos, à Porto Novo, à Elmina, au Dahomey. Demain, on la trouvera sur la côte occidentale, sur le Niger, car déjà ses missionnaires, appelés par les vœux des indigènes, sont en route pour cette nouvelle préfecture apostolique.

“ Couronnons cette liste glorieuse par un souvenir à la mission des Gallas. Au moment où nous écrivons ces lignes, elle vient d'être honorée dans la personne du vénérable Mgr Massaia. Le premier évêque des Gallas qui, pendant quarante ans, a soutenu le poids d'un héroïque apostolat, qui, dans le triomphe et la défaite, a conservé son inaltérable sérénité et son admirable confiance en la Providence, a reçu de Sa Sainteté Léon XIII la pourpre romaine. C'est la seconde fois en deux années que le grand Pape glorifie ainsi l'Eglise renaissante d'Afrique. Désormais, pendant que